## **PRESENTACIÓN**

El segundo número de la revista Pensar Historia es la continuación de un esfuerzo de trabajo en grupo y en él se reflejan la dedicación de los autores y de los miembros de los comités. Queremos que la labor de escribir y el anhelo de participar de la comunidad académica encuentre en nuestra revista una respuesta o un medio para que los estudiantes podamos realizar este deseo, además creemos que los resultados de trabajos de investigación elaborados por aprendices de la materia merecen ser divulgados y reconocidos.

Aprender el oficio del historiador implica —además de la lectura crítica, la investigación constante y la curiosidad perpetua—, el ejercicio de la escritura y la argumentación, es decir, la puesta en escena de las habilidades adquiridas durante el proceso de estudio.

En este número publicamos seis artículos; varios se encuentran temporalmente enmarcados en la primera mitad del siglo XX, es el caso del primero, que desarrolla el tema de las enfermedades venéreas en la ciudad de Medellín entre 1920 y 1950, y el segundo, que presenta la labor de los Salesianos entre 1905 y 1930 para educar a los niños en Córdoba (Argentina), el cuarto, una biografía de Monseñor Miguel Ángel Builes, amplia la temporalidad, incluyendo finales del siglo XIX y principios del XX. Por su parte, el tercero analiza la legitimidad del Estado para mantener el control, y el quinto es un estado del arte que evalúa las tesis publicadas por nuestro departamento de Historia. Estos dos se refieren a la segunda mitad del siglo XX. Para finalizar, se encuentra un análisis sobre la alimentación como elemento diferenciador en la época de la conquista.

Además, en este número contamos con un artículo actual sobre la educación superior en Chile, este fue un obsequio de Mario Garcés, profesor chileno que tuvimos el gusto de conocer.

Agradecemos nuevamente al Grupo de Investigación en Historia Social (GIHS) y a los profesores, tanto del Departamento de Historia de la Universidad de Antioquia como de otras universidades nacionales e internacionales, cuya colaboración y apoyo han logrado que la revista sea una realidad. Además, agradecemos el apoyo del Centro de Investigaciones Sociales y Humanas (CISH) y de la Maestría en Historia de la Universidad de Antioquia.

Any Carolina Cuervo Ramírez Comité Editorial *Pensar Historia* Estudiante de Historia- Universidad de Antioquia